
Le message de Rémi – septembre 2019 

 

La saison est terminée avec un bilan défavorable, comme pour beaucoup d’autres productions 

agricoles. 

Le printemps précoce, les gelées tardives ont détruit une partie des floraisons. Puis une brève 

période de mauvais temps, sans miellées,  les essaims mourraient de faim, on a dû les nourrir 

en urgence. Juste après la canicule est arrivée puis la sécheresse s’est installée. 

Conséquence, de très petites récoltes :  

- au printemps une partie de miel n’a pas pu être récoltée, car il a figé dans les hausses 

suite au coup de froid,  

- quasiment pas de récoltes d’acacia car les bourgeons ont gelé donc très peu de fleurs 

avec un temps défavorable,  

- la canicule a empêché les autres floraisons. 

La récolte 2018 était plutôt favorable, j’en avais gardé une partie notamment pour l’acacia, ce 

qui va permettre de sauver l’année en termes de volume.  

Il n’aura pas de sarrasin, il a fait trop sec mais il aura un bon miel de ronce.  

Pour les tarifs ils restent identiques à 2018 mais par contre peu de miels en kilo hormis le 

printemps. En termes de revenu cela correspond à une année blanche. 

L’objectif est de réduire les déplacements pour minimiser les frais et préserver 

l’environnement. 

Merci 

Rémi 

 

 


